



## Edito



C'était il y a bientôt une année de cela, sur les bancs d'un steakhouse de Miami à plus de 7000 km de Jongny, que je recevais l'heureuse nouvelle : moi, Grégory Mischler, avais été élu à l'unanimité (certes sans opposition) à la Présidence du Conseil communal.

À peine deux jours plus tard, les invitations à des événements commencèrent à affluer, une façon élégante pour l'univers de me dire que je ne serais pas près de perdre les calories superfétatoires que j'allais consommer pendant mes vacances.

Aujourd'hui, après presque une année de présidence, je peux vous assurer deux choses : mon foie se porte très bien et je suis extrêmement reconnaissant d'avoir pu profiter de cette opportunité.

Être Président du Conseil communal c'est contribuer au bon fonctionnement de notre commune mais également, rencontrer de nombreuses personnes toutes plus intéressantes les unes que les autres. Et à cet égard, j'ai quelques anecdotes que je souhaiterais vous partager sur l'année législative écoulée.

À l'occasion de notre fête nationale, j'ai pu donner mon premier discours dans une salle pleine de Jongnysois, de quoi me réjouir après les années difficiles rythmées par le COVID. J'ai également découvert que les aînés de Jongny en savaient plus que moi sur ChatGPT.

En octobre, ce fut la traditionnelle sortie annuelle du Conseil communal. À l'ordre du jour : escape game. Cette journée m'a appris que le fait d'avoir le Président du Conseil dans son équipe était un prérequis pour réussir à s'échapper.

Encore en octobre, j'ai eu la chance de pouvoir organiser les dépouillements des élections fédérales et au risque d'en décevoir plus d'un, j'ai la tristesse de vous annoncer que NON, Donald Duck ne fait pas partie de la liste des électeurs de Jongny.

Je pourrais continuer encore des heures à vous conter toutes ces histoires mais il faut que j'en garde en réserve si jamais je repasse dans le JongnyFlash à l'avenir.

Il ne me reste dès lors plus qu'à vous souhaiter à toutes et tous, chères Jongnysoises et chers Jongnysois, d'excellentes vacances d'été et une excellente année 2024-2025.

Grégory Mischler  
Président du Conseil communal

## Evènements



Credit photo : Greffe municipal

### Manifestation du 1er août 2024

Comme chaque année, les Jongnysoises et Jongnysois sont cordialement invités à l'apéritif offert par la municipalité dans la cour du collège dès 11h.

- 11h45 : partie officielle
- 12h10 : service du traditionnel rôti
- 15h30 : fin de la manifestation

La Société de développement et les Autorités communales se réjouissent de vous y rencontrer.

## Appel aux bénévoles



La Société de développement de Jongny est à la recherche de renfort pour l'organisation de la fête du 1er août dès 8h00. Si vous souhaitez contribuer à l'organisation de cet événement festif et convivial, veuillez contacter le président, Monsieur François Pointet, par e-mail à l'adresse suivante : president.sdj@bluewin.ch ou par téléphone au 079 586 64 87.

## Remerciements



Credit photo : Corsier-sur-Vevey

Après huit années de dévouement à la Commune de Jongny, notre cher délégué de proximité, le Sergent Christian Hertzeisen remisera son uniforme de Police Riviera pour profiter, aux côtés de son épouse, d'un repos bien mérité. La Municipalité lui souhaite une retraite paisible et le remercie chaleureusement pour son engagement en faveur de l'intérêt général. Au grand dam de l'Administration communale, sa belle voix grave, reconnaissable entre mille, ne raisonnera plus dans nos locaux, ce qui ne nous empêchera nullement de garder en mémoire le large sourire qui accompagnait toujours son franc-parler légendaire.



Pour plus d'informations sur votre commune, abonnez-vous à notre nouvelle newsletter sur le site internet : [www.jongny.ch](http://www.jongny.ch)

## Conseil Communal

Dans sa séance du 1er mai 2024, le Conseil a :

✗ refusé le préavis municipal n° 02/2024, et donc refusé la motion Félix Reinhart & consorts intitulée "Adoption d'un système électoral proportionnel";

✓ adopté le contre-projet de la Municipalité visant à l'augmentation du nombre de suppléants du Conseil Communal à 20.

Dans sa séance du 12 juin 2024, le Conseil a :

✓ adopté le préavis municipal n°03/2024 sur la gestion et les comptes 2023 de la Communauté intercommunale d'équipements du Haut-Léman (CIEHL);

✓ adopté le préavis municipal n°04/2024 relatif aux comptes 2023 du Fonds Culturel Riviera;

✓ adopté le préavis municipal n°05/2024 relatif au rapport de gestion et aux comptes pour l'année 2023 de la Commune de Jongny;

✓ adopté le préavis municipal n°06/2024 relatif à la rénovation de l'espace Bergère situé dans les locaux de l'ancienne poste de Jongny;

✓ adopté le préavis municipal n°07/2024 relatif à une demande de crédit pour les travaux de réfection de la couche de roulement du chemin de l'Étoile du Matin;

✓ répondu à l'interpellation Pierrick Wulliamoz relative à la signature administrative;

✓ renvoyé en Municipalité le postulat Yves Forestier relatif à la capsule vidéo / texte de présentation pour les élections communales;

✓ renvoyé en Municipalité le postulat Denise Yezid relatif à la réflexion sur la possibilité de construire une piscine couverte à Jongny financée partiellement par la commission CIEHL.

## Propriétaires de chiens

Bien que l'aventure soit on ne peut plus alléchante, la Municipalité souhaite rappeler qu'il est important de garder nos chers compagnons en laisse toute l'année dans le périmètre du bois de Reule, et particulièrement à la belle saison, afin de favoriser la reproduction et le bon développement de la faune locale.

## Rappel

La Municipalité rappelle que les propriétaires fonciers ont un délai au 31 juillet 2024 pour procéder à l'élagage des haies et le fauchage des terrains, en bordure de route. Toutes les informations sont disponibles sur le site communal dans les Règlements et guide pour la taille des arbres, buissons et haies.

## Plan canicule 2024 - Quelques conseils pour se rafraîchir en été

En cas du déclenchement du Plan canicule, entre le 1er juin et le 31 août 2024, des personnes mandatées par la Commune maintiendront un contact régulier avec les aînés qui en ont fait la demande.

### Rester dans un lieu frais !

Se rafraîchir avec un brumisateur et/ou un linge mouillé, une baignade ou une douche fraîche.

### La technique du linge mouillé !

Humidifier un linge, le mettre quelques minutes au réfrigérateur si besoin.

Se détendre et poser le linge frais

- sur le corps
- sur le front
- derrière la nuque
- sur les pieds
- sur les mains

### Privilégier les sorties et les activités physiques aux heures les plus fraîches

Sortir de préférence le matin tôt : l'air est frais et moins pollué.

### Penser aux autres

Prendre des nouvelles de ses voisins et proches vulnérables (personnes âgées, malades nécessitant assistance, etc.)

### Garder la chaleur hors de votre logement

Fermer les fenêtres, volets et stores pendant la journée

Bien aérer le matin tôt, le soir et/ou la nuit.



### Le saviez-vous ?

- La plupart des problèmes de santé liés à la chaleur sont dus à l'aggravation de maladies préexistantes, et non à la survenue de maladies spécifiques à la chaleur.
- L'impact de la chaleur sur la santé se manifeste tout au long de l'été. La plupart des problèmes de santé en lien avec la chaleur surviennent en-dehors des périodes caniculaires faisant l'objet des alertes météorologiques. Il est donc important d'adopter les bonnes habitudes tout au long de l'été.



Votre état de santé vous inquiète ?  
appelez votre médecin ou la Centrale des médecins  
0848 133 133



Urgence vitale ?

144



Plus d'informations sur vd.ch/chaleur

## Projet Perséides - édition 2024

Dans la nuit du 12 au 13 août 2024 aura lieu la 6e édition du Projet Perséides. À cette occasion, la Suisse romande est invitée à éteindre son éclairage public le temps d'une nuit et tout le monde peut y participer à sa manière. Le but : permettre de se réapproprier les bienfaits d'une nuit sans lumière avec, si le ciel est dégagé, l'occasion d'admirer la plus belle pluie d'étoiles de l'année.

Dans le cadre d'une démarche pérenne, l'éclairage public à Jongny est éteint toutes les nuits, de 23h30 à 5h30 (hors routes cantonales).

Une balade méditative à la lumière des étoiles ? Une exploration nocturne pour découvrir la faune ou une réunion d'astronomes amateurs ? Laissez libre cours à votre créativité !

Informations : [www.projet-perseides.org](http://www.projet-perseides.org)



Une étoile filante dans le ciel nocturne - crédit photo DR

## L'ARPR - table ronde du 19.09.24 à la Tour-de-Peilz

L'Association régionale de la Riviera pour la Préparation à la Retraite fête ses 40 ans ! Pour bien célébrer l'évènement, nous avons le plaisir d'organiser la table ronde :

« Ma (future) retraite, y a-t-il un pilote dans l'avion ? »

Jeudi 19 septembre 2024 - 18h30

Salle des Remparts - Place des Anciens-Fossés, 7 -1814 La Tour-de-Peilz

La table ronde sera animée par M. Blaise Willa, directeur et rédacteur en chef du magazine Générations et réunira quatre experts en matière de retraite.

La soirée offrira l'opportunité de partager des informations essentielles, de discuter des enjeux actuels et futurs de la retraite et de répondre à vos questions dans une ambiance conviviale.

La table ronde sera suivie d'un apéritif dinatoire offert par l'Association.

Modalités d'inscription : la participation à la soirée est gratuite. Pour des raisons d'organisation, l'inscription préalable est obligatoire via notre site internet, à la page : <https://arpr.ch/tableronde/>



Blaise Willa  
Directeur et rédacteur en chef du magazine Générations  
Modérateur

Benoît Gaillard  
Responsable campagnes USS • Membre comité ASLOCA-Régions

Melihate Djumsiti  
Cheffe du Département des Ressources humaines, CCVD

Philippe Doffey  
Administrateur indépendant et consultant

Bernard Schmid  
Directeur de Promove, Promotion économique Riviera-Lavaux

## Le Jardin d'enfants "La Farandole"

Le Jardin d'enfants « La Farandole », situé au cœur de Corseaux, est une petite structure associative, accueillant les enfants de Corseaux et environs, dès deux ans et demi et jusqu'au début de la scolarité. Notre structure est ouverte 5 matinées par semaine (hors vacances scolaires), de 8h00 à 12h00.

« La Farandole » se veut être un lieu de rencontre convivial qui offre :

- L'occasion de vivre une première séparation dans de bonnes conditions en instaurant un climat de confiance, permettant à l'enfant et à ses parents de vivre cette première expérience en douceur ;
- à l'enfant, la possibilité d'avancer dans sa quête d'autonomie et dans la construction de son identité ;
- aux petits, la rencontre avec d'autres enfants du même âge pour jouer et participer à des activités d'éveil, permettant ainsi la valorisation de leurs compétences sociales ;
- un encadrement qualifié et compétent à même d'assurer un suivi pédagogique de qualité ;
- une préparation à l'entrée au cycle initial, en respectant le rythme de chacun.e.

Les inscriptions pour la rentrée 2024-2025 sont ouvertes.

Informations : [www.lafarandole-corseaux.ch](http://www.lafarandole-corseaux.ch)  
Contact : [info@lafarandole-corseaux.ch](mailto:info@lafarandole-corseaux.ch)



## Passeport Vacances



# Un patrimoine à préserver ensemble

## (Re)découvrez Lavaux !

L'association Lavaux Patrimoine mondial s'engage à offrir une immersion authentique dans la culture locale et le savoir-faire des vigneronnes et vignerons de Lavaux passionnés en mettant à disposition des guides du patrimoine Lavaux de la région. Chaque samedi et dimanche, de mai à octobre, ces ambassadeurs qualifiés, conscients des enjeux de préservation et de valorisation du site classé au patrimoine mondial de l'UNESCO, proposent une découverte inédite du vignoble en terrasses et de son caractère exceptionnel. Leur activité vise à mettre en lumière le tissu local, les vigneronnes, vignerons et les partenaires, et à offrir une perspective nouvelle sur ce patrimoine.

### Visites guidées du samedi, 16h-18h30

Au départ de la Gare de Chexbres, découvrez le village, véritable balcon du Léman qui offre un panorama époustouflant, tout en bénéficiant d'explications et d'anecdotes spécifiques sur Lavaux, son riche patrimoine, son histoire ou encore son architecture. La balade prend fin autour d'un verre de l'amitié à la gare de Chexbres.

### Visites guidées du dimanche, 10h-12h30

Explorez Cully, un village emblématique de Lavaux niché au bord du lac et chargé d'histoire, notamment celle du Major Davel, et laissez-vous immerger dans les récits passionnants sur Lavaux, son patrimoine, son histoire et ses figures marquantes. La promenade se termine par un échange chaleureux autour d'un verre de l'amitié au cœur du bourg de Cully.

### Visites de Maison Lavaux

Un guide certifié vous dévoile les multiples facettes de ce paysage unique et vous fournit les clés pour appréhender la richesse du site. Maison Lavaux, centre d'interprétation, propose une plongée historique, humaine et culturelle au cœur de Lavaux. Après la visite de l'exposition, l'exploration se poursuit dans le pittoresque bourg vigneron de Grandvaux.

Tarif : CHF 29.- par personne  
Maison Lavaux : entrée gratuite



Informations et réservations :  
[www.lavaux-unesco.ch](http://www.lavaux-unesco.ch)



Crédit photos : © LPM - Elsa Mesot

# Retour en images sur les 40 ans de la Bibliothèque de Chardonne-Jongny - samedi 25 mai 2024

Envie de découvertes, d'aventures, de livres, d'ebooks ? Rendez-vous à la Bibliothèque de Chardonne-Jongny, Rue du Village 24, en face du Temple de Chardonne.

Chrystelle et Louise vous accueillent avec le sourire et vous font pénétrer dans le monde merveilleux des mots.

<https://biblio.chardonnejongny.ch/>



Mme Chrystelle Schmocker, Responsable de la Bibliothèque (à gauche) et Mme Louise De Berg, Aide-bibliothécaire.



Exposition anniversaire des 40 ans de la Bibliothèque de Chardonne-Jongny dans le Temple de Chardonne.



De vrais trésors vous attendent...

Crédit photo : Greffe municipal Jongny



De gauche à droite : Mme Alice Reymond, Syndique de Chardonne, Mme Céline Murisier, Municipale à Jongny et Mme Chrystelle Schmocker.

### Centenaire à Jongny



Crédit photo : Fondation Claire Magnin

Monsieur Francis Righetti, né le 14 avril 1924, a célébré ses 100 ans à l'EMS L'Étoile du Matin à Jongny, entouré notamment de sa fille Roselyne. Lors de cet événement mémorable le 15 avril 2024, il a reçu, entre autres, les chaleureuses félicitations du préfet de la Riviera et du Pays-d'Enhaut, Monsieur Roland Berdoz, ainsi que de Mesdames Nicole Pointet, syndique, et Dominique Pittet, municipale. La fête a été marquée par des moments de joie, de partage et de souvenirs, reflétant une vie bien remplie et riche en expériences.